

Mensaje de Su Santidad al mundo entero

El Papa pide que no se malogre el ansia de paz de los pueblos y que se dé a todas las naciones la esperanza de una paz digna

El Padre Santo hace votos por que el quinto año de guerra no termine con el signo de la mortandad y la destrucción, sino que sea principio y aurora de una vida nueva de reconstrucción

"Nos dirigimos a todos aquellos a quienes corresponde promover las gestiones y el acuerdo en orden a la paz, con una súplica que brota de lo íntimo de Nuestro dolorido corazón, para decirles:
La verdadera fuerza nada tiene que temer en ser generosa"

Ciudad del Vaticano. — Desde su biblioteca privada, Su Santidad Pío XII dirigió ayer a la una y quince minutos de la tarde, por medio de la Radio Vaticana, el siguiente mensaje a todo el mundo:

Hoy se cumplen cuatro años del día horrendo en que comenzó la más formidable, destructora y dolorosa guerra de todos los tiempos, cuya visión aterra a todo el que tenga en el pecho un alma y abrigue sentimientos de humanidad.

Al presentir tan universal desgracia que se cernía sobre la gran familia humana, Nos, pocos días antes de la ruptura de las hostilidades, el 24 de Agosto de 1939, dirigimos a los gobernantes y a los pueblos un caluroso llamamiento y una suplicante amonestación. Nada se pierde con la paz — dijimos — todo se puede perder con la guerra. Nuestra voz llegó a los oídos, pe-

ro no iluminó las inteligencias ni penetró en los corazones. El espíritu de violencia venció al espíritu de concordia y armonía. ¡Una victoria que fué una derrota!

Hoy, en el umbral del quinto año de guerra, aún aquellos que contaban entonces con rápidas operaciones bélicas y con una presurosa paz victoriosa, al volver los ojos a cuanto les rodea dentro y fuera de la patria, no perciben más que dolores y no contemplan más que ruinas. A muchos, cuyos oídos permanecieron sordos, a nuestras palabras, la tristísima experiencia y el espectáculo de hoy les están enseñando que bien respondían nuestra amonestación y nuestro llamado a la realidad futura. Nuestras palabras se inspiraban entonces en el amor imparcial a todos los pueblos sin excepción y en el soneto cuidado por su bienestar. Este mismo amor y este mismo cuidado nos ponen hoy en los labios palabras que quieren ser de utilidad para todos y para nadie de perjuicio, mientras que insistientemente rogamos a Dios todopoderoso que abra el camino de los corazones y de las decisiones de los hombres, en cuyas manos está la suerte de la humanidad afligida.

A través de luchas gigantescas, las vicisitudes externas de la guerra se van acercando y concluyendo a su punto culminante. La exhortación de la Escritura — ¡aprended, Jueces de la tierra! — nunca ha sido más invocada y más urgente que en esta hora en que la trágica realidad habla a todos.

En todas partes los pueblos entran dentro de sí para meditar, puesta la mirada en las ruinas. Verdadera sabiduría es alentarlos y sostenerlos en sus pruebas. Excitatorios sería funesta ceguera. En todas las naciones el alma de los pueblos se va apartando del culto de la violencia cuya justa condena contempla en la espeluznante cosecha de muertes y destrucciones. En todas las naciones ha crecido la aversión



en la que los pueblos menos favorecidos en un momento dado por la suerte de la guerra, pueden creer en el nacimiento y desarrollo de un nuevo sentido de justicia y concordia entre las naciones, y puedan sacar de esta fe las consecuencias naturales de una mayor confianza en el porvenir sin tener que temer no se comprometa la integridad y el honor de su país.

La obra de un nuevo ordenamiento de las naciones no es posible sin levantar la vista a Dios

Benditos los que con voluntad rectilínea ayudan a preparar el terreno donde germinen y florezcan, fluctúen y se nutran los sentimientos de la veracidad y de la justicia internacional. Benditos los que sea cualquiera el grupo beligerante a que pertenezcan, cooperan con una voluntad no menos recta y con la mirada puesta en la realidad a superar el punto muerto en que se detiene hoy la fatal balanza entre la guerra y la paz. Benditos los que se mantienen a sí mismos y mantienen a sus pueblos libres de la opresión de opiniones preconcebidas, del influjo de indómitas pasiones, de un egoísmo desordenado y de la ilegítima sed de poderío. Benditos aquellos que escuchan las voces suplicantes de las madres que han dado vida a sus hijos para que crecieran en la fe y en los actos generosos, no para matar y ser matados, aquellos que prestan oído a los ruegos angustiosos de las familias mortalmente heridas por las separaciones forzadas, a los gritos cada vez más insistentes del pueblo que tras tantos sufrimientos, privaciones y autos no pide para vivir más que paz, pan, trabajo. Benditos, finalmente, cuantos comprenden que la gran obra de un nuevo y verdadero ordenamiento de las naciones no es posible sin levantar y clavar la vista en Dios Señor y ordenador de todos los acontecimientos humanos y fuente suprema, custodio y vindicador de toda justicia y de todo derecho.

¡Pero hay de aquellos que, en este tremendo momento no se hacen pleno cargo de su responsabilidad por la suerte de los pueblos y alimentan odios y conductas entre las gentes, y edifican su poder sobre la injusticia y vejan a los inermes e inocentes! He aquí que la ira de Dios caerá sobre ellos hasta el fin.

"Bienaventurados los pacíficos,"

Plaza al Redentor divino de cuyos labios resonaron las palabras "bienaventurados los pacíficos" iluminar a los poderosos y a los conductores de los pueblos, dirigir sus pensamientos y sus sentimientos y sus deliberaciones. Hacerles interna y externamente vigorosos y firmes contra los obstáculos, desconfianzas y peligros que desbaratan el camino y la preparación y conclusión de una justa y duradera paz. Su sabiduría, su madurez, su fuerza de vo-

luntad y el vivo sentimiento de humanidad, ojalá bagan que un rayo de confortación se extienda sobre los umbrales bañados de sangre y lágrimas del quinto año de guerra y vean las víctimas supervivientes del enorme conflicto, encorvadas bajo la opresión del dolor, la alegre esperanza de que este año no terminará con el signo de la obscuridad, de la mortandad y de la destrucción, sino que ha de ser principio y aurora de una vida nueva de reconstrucción, de fraterna reconciliación, de concorde y activa reconstrucción.

Con esta confianza damos a todos Nuestros amados hijos e hijas del orbe católico así como a todos aquellos que se sienten unidos a Nos en el amor y en la obra de la paz. Nuestra paterna bendición apostólica.

Acto seguido, el mensaje fué retransmitido en inglés, español, alemán, francés y portugués.

La multitud aclamó al Papa

Roma. — En la plaza de San Pedro se congregó una gran multitud que escuchó el discurso del Papa que era retransmitido por altavoces.

Después del discurso la multitud aclamó al Soberano Pontífice.

Su Santidad Pío XII se asomó a una de las ventanas del palacio y dió la bendición apostólica a los fieles.

Comentario del "Osservatore Romano"

Ciudad del Vaticano. — El "Osservatore Romano" publica un comentario relativo al discurso de Su Santidad el Papa.

En él recuerda las tentativas que hizo el Papa antes del 1 de septiembre de 1939 para salvar la paz y reproduce los mensajes dirigidos por el Papa a los gobiernos interesados.

Añade que el 4 de septiembre de 1939, cuando había sucedido ya lo inevitable, se hubiera dado, si se hubiera podido, un paso atrás, pero la máquina guerrera se había ya puesto en movimiento y nadie podía detenerla.

Si 20 años han bastado — prosigue el comentario del día, 1.º de septiembre — para hacer olvidar el pasado pontificio después de afirmarse y prometerse que sería la última guerra, cuando no era más que preludio de la conflagración actual, más vasta y más ruinosa, necesario es al menos que la actual experiencia nos impida volver a caer en la falta. Sería un crimen que las palabras de sabiduría y amor del Pontífice caigan en el vacío.

EFE

Inglaterra indemnizará los daños causados a Suiza

Berna. — Se hace público el siguiente comunicado oficial:

El Gobierno inglés ha expresado su sentimiento por los incidentes y daños causados en Suiza, en la noche del 12 al 13 de julio, por aviones británicos.

El Gobierno británico se declara dispuesto a indemnizar los daños.

EFE

EDITORIAL

Palpitar de catolicidad

Hablar en España de llevar a los más apartados rincos del mundo la verdad y la fe de Cristo es mencionar una tarea que con más ahínco y abnegado empeño fué realizada por cien generaciones.

Es por eso que siempre halló entrañable eco en el pueblo español el anhelo — y cuantas actividades precisasen a su vez — de extender la luz del Señor, de atraer al seno de la Iglesia a los infieles. Por eso, están aquí tan arraigadas las obras misionales, cuyas razones de ser y objetivos conculgan a los que de su conocimiento surja, como consecuencia, el amarlas y protegerlas.

Tengase muy en cuenta — ya que es ésta una de las concepciones fundamentales — que la Iglesia es, ante todo, católica, es decir, universal; y que quitarle esta catolicidad sería desnaturalizarla. Fué el propio Jesús el que dijo "Id y predicad a todas las gentes...". A todos los católicos, pues, y de hecho, nos alcanza la obligación de procurar la expansión.

De innumerables maneras distintas puede apoyarse esa noble y universalmente encomiada labor, aplicación práctica del palmario dogma de la universalidad de la Iglesia. Todas ellas, pueden resumirse en dos: oraciones y limosnas. Los dos, de ambas — uno u otro — están expeditos; y todos ellos — por españoles y por cristianos — caminar gustosos por ellos.

No en son de propaganda, sino simplemente en el preciso deber de llevar a todos los católicos el conocimiento de deberes ineludibles, se ha hablado y escrito acerca de la obra misionera. En la que tuvimos y seguimos teniendo lugar destacado y honroso. España dió a la siembra de la semilla de Dios santos y heroicos sembradores; y sangre de España fué vertida generosamente para que, sobre ella, crecieran abundantes las mieses anheladas; este esfuerzo — iniciado en los años primeros de nuestra Historia — sigue siendo actual y palpitante. Y, por tanto, que sea comprendido y alentado, que tome la medida de nuestras fuerzas, le demos lo que en nuestra mano esté.

Sabido es el premio que el Señor tiene prometido a los que aman un alma para el cielo. España, que puso siempre la mano en lo más alto de sus blasones para con ellos llevarla a los más lejanos confines, forma en puesto de trabajo este ejército de oraciones y limosnas que empuja a la más valerosa vanguardia que labora en la viña del Señor.

Caudillo regresó anoche a El Pardo

Madrid. — A las nueve de la noche de ayer, día 1 de septiembre, llegó al Palacio de El Pardo, procedente del Pazo de S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos.

Accompañaban al Caudillo su esposa e hija y el personal de su séquito.

En la región de Vorochilgrado los alemanes han verificado un nuevo acortamiento del frente

Resumen de los éxitos navales conseguidos por Alemania el pasado mes

Al Oeste del Mar Negro, en la región de Jarkof, cerca de Yelnya, la Oficina Internacional de la Armada, las tropas alemanas, en varios combates de gran fuerza, han conseguido destruir y destruir reservas a las regiones del sur y meridional, que sacan de los sectores para sostener su línea.

En la región de Vorochilgrado, los alemanes han verificado un nuevo acortamiento del frente, lo que ofrece la posibilidad de constituir reservas.

En la región de Jarkof las tropas alemanas resisten los ataques de los soviets y aprovechan las ocasiones para cortar y aniquilar, mediante vigorosos contraataques, a las formaciones soviéticas.

En esta región fueron destruidos ayer 47 tanques rojos.

Varios centenares de aviones de asalto alemanes atacaron numerosos puntos defensivos soviéticos en forma tan eficaz que quedaron paralizados.

La caza y la DCA derribaron 41 aviones.

Seis cazas germanos no regresaron; pero cuatro pilotos lograron arrojarse en paracaídas, salvándose.

En Berlín. — Durante el mes de agosto, las formaciones de combate de la aviación alemana han hundido, según las últimas informaciones que no contienen aun el resultado del día 31 de Agosto, 47 barcos mercantes.

En el sector del Sur, el nuevo ataque alemán se mantuvo con éxito ante los varios ataques de los aviones soviéticos.

Los tanques enemigos fueron destruidos.

En la región de Vorochilgrado, los alemanes han verificado un nuevo acortamiento del frente, lo que ofrece la posibilidad de constituir reservas.

En la región de Jarkof las tropas alemanas resisten los ataques de los soviets y aprovechan las ocasiones para cortar y aniquilar, mediante vigorosos contraataques, a las formaciones soviéticas.

Churchill y su esposa llegaron a Washington SON HUESPEDES DE ROOSEVELT EN LA CASA BLANCA

El "Premier" y el Presidente continuarán en Washington ciertas fases de las conversaciones de guerra empezadas en Quebec

Washington. — Ha llegado a esta capital, procedente del Canadá, el primer Ministro británico, Mr. Churchill.

Le acompaña su señora esposa.

Ambos son huéspedes del Presidente Roosevelt en la Casa Blanca.

Se espera la llegada de la hija de Churchill.

Lo que se dice en la Casa Blanca

Washington. — En la Casa Blanca se ha anunciado que Mr. Churchill y su esposa permanecerán varios días en Washington.

Los funcionarios de la Presidencia han declarado que el "Premier" y el Presidente Roosevelt continuarán en Washington ciertas fases de las conver-



Churchill

saciones de guerra, empezadas en Quebec.

— La llegada del primer Ministro británico — añadieron — no constituye el principio de una historia, sino la continua-

ción de la comenzada en el Canadá.

Dichos funcionarios manifestaron luego:

— La visita de Churchill no será exclusivamente "de negocios", ya que Roosevelt desea darle también carácter íntimo.

Comida en la Casa Blanca

Washington. — El Presidente Roosevelt recibió a Churchill y a su esposa.

Después le obsequió con una comida, que se celebró en la Casa Blanca.

EFE

PRODUCTOR:

Puedes ampliar tu instrucción en la Academia para Ex-combatientes "Juan Barba". Tienes solicitado el Carnet de Ex-combatiente?

Circulares del Obispado

El próximo día 8 se efectuarán rogativas en la Catedral. — Se autoriza a los Párrocos para hacer rogativas en demanda de lluvia

Por no haberla recibido aún por vía oficial, copiamos de la Prensa española la siguiente conmovedora Carta pontificia dirigida al Emmo. Sr. Cardenal Secretario de Estado:

Querido hijo nuestro: Salud y bendición apostólica. Mientras la fraternal concordia entre los Estados se rompe miseramente y la fuerza de las armas, con las que se abaten y afortantan no solamente ejércitos, sino también pacíficas poblaciones, se impone imperiosamente el deber de que nosotros, que paternalmente llevamos en el ánimo los dolores y ansias de todos, no dejemos nada por intentar, para tratar de reemplazar el odio por la caridad y para volver, en lugar de la discordia y de la lucha, al mutuo acuerdo y los serenos donos de la paz. Mas, dando que los hombres parecen no escuchar nuestra anhelo y amonestadora voz, elevamos nuestras oraciones y los ojos afligidos al Padre de las misericordias y al Dios de todo consuelo (II Cor., 1-3-8) y a El ansiamos que todos vuelvan con la penitencia y la oración. Lo cual, como sabes, hemos hecho ya varias veces después de haber estallado esta guerra feroz. Mas yendo con mucho gusto al encuentro de las insistencias que muchos hijos nos han hecho, consideramos oportuno repetir en el presente nuestra paternal exhortación cuando el cielo en lugar de serenarse se nubla con nubes aún más densas.

Es decir, que por tu piedad, querido hijo, queremos exhortar de nuevo a todos y especialmente a los Obispos que gobiernan en todas las partes del mundo la grey que se les ha confiado para que, cuanto mayores sean los peligros del mal que parecen amenazar a la familia cristiana, tanto más fervientes se eleven a Dios y a su divina Madre las oraciones públicas. Y deseamos que se haga todo esto de modo especial en el próximo día consagrado a la Santísima Virgen de la Asunción, a fin de que la gran Madre de Dios, movida a compasión por tantos estragos de sus hijos, por tantas miserias y tan angustiadas, impetra de su benéfico Hijo el perdón de los pecados y con el impulso de la gracia celestial lleve serenidad a los ánimos, extinga los odios y las rivalidades, provoque la concordia y haga, por último, resplandecer la paz cristiana, por medio de la cual únicamente los pueblos vencedores y los vencidos, unidos de nuevo, no por la fuerza sino por la justicia y la equidad, podrán gozar de larga tranquilidad y prosperidad.

Todos unidos en santa Cruzada, eleven fervientes plegarias a las cuales debe corresponder en cada uno una vida renovada conforme a las enseñanzas y normas cristianas. Esfuérzense todos en adelantarse a los demás con el ejemplo y ocurra de este modo firmemente que a las mortíferas armas de la guerra sucedan las pacíficas de la caridad, la oración y la hermandad.

Sámonos, además, particularmente exhortar de modo muy especial al carísimo pueblo de Italia, para que en esta gravísima situación sea ejemplo de la fe y la virtud cristiana de sus antepasados, y de este modo, como en pasados tiempos, así en el presente, impetere de Dios con funciones públicas lo que está en sus votos y los nuestros, invocando la intercesión de aquella innumerable cohorte de Santos, que su tierra dió en toda época al Cielo.

Así, por tanto, oh dilecto hijo nuestro, confiámos la misión de dar cuenta de nuestra paternal exhortación a todos del modo que creas más oportuno, y especialmente al Episcopado del

Fiestas de la Victoria en Porto-Cristo

He aquí el programa de las fiestas de la Victoria que se celebrarán en el caserío de Porto Cristo, organizadas por la Jefatura Local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS a través de la Delegación de Educación Popular y Patrocinadas por el Imo. Ayuntamiento los días 3, 4 y 5 de Septiembre de 1943 en conmemoración del VII Aniversario de la expulsión de las huestes rojas desembarcadas en Mallorca:

Día 3: A las 18. — Repise general de campanas, disparo de morteros y adorno de las fachadas. A las 22. — Baile al estilo del país. A las 24. — Procesión marítima con antorchas al Monumento de los Caídos. Día 4: A las 8'30. — Diana por la Banda Municipal.

A las 11. — Llegada de las Autoridades. A las 12. — Misa, después ofrenda de coronas. A las 16. — Carreras de caballos. A las 18. — Música en el Paseo de la Sirena y carreras de cintas en bicicletas. A las 22. — Gran verbena y baile al estilo del país. A las 24'30. — Gran castillo de fuegos artificiales. Día 5: A las 10. — Misa de difuntos. A las 11. — Llegada de la Banda de Música. A las 16. — Cucufias en la explanada del muelle. A las 17. — Gran festival náutico amenizado por la citada Banda. A las 22. — Vebena, música, y baile al estilo del país.

Crónica semanal de Inca

Nota agrícola. Nuestra gente de campo se mantiene ocupada con febril entusiasmo en la recolección de las almendras, higos y otros frutos y cereales propias de esta temporada y cuya cosecha a pesar de los obstáculos en contra, se vislumbra esperanzadora. Personas. Nuevo religioso. — Cumplido el año de noviciado en el antiguo convento de San Antonio de Pedua, de la villa de Artá acaba de profesar el joven corista de la Tercera Orden Regular de San Francisco, Fr. Juan Jaume Llompert, hijo del Oficial de la Casa Ayuntamiento de esta ciudad don Miguel Jaume Figueira.

El novel religioso a quien felicitamos en unión de su buena y piadosa familia, ha permanecido al lado de ésta, unos cuantos días, emprendiendo en la mañana del miércoles la marcha hacia La Porciúncula (Palma) para completar en aquel Colegio Seráfico, sus estudios y formación religiosa.

Natalicio. — Acaba de verse alegrado con el feliz nacimiento de una hermosa niña, a la que se impondrá el nombre de Francisca, el hogar de los jóvenes esposos don José Fernández López, Sargento de Infantería de guarnición en esta ciudad, y doña Magdalena Salas Gelabert.

Que sea enhorabuena. Fallecimiento. — Casi repentinamente, en la madrugada del viernes falleció doña Magdalena Font Molinás, persona que por su sencillez de costumbres y religiosidad siempre constante y activa, supo atraerse sinceros afectos y las simpatías de cuantos la trataban.

A su atibulada hermana doña Rafaela Font, nuestro pésame más sentido, que hacemos patente a los demás familiares de la extinta, particularmente a su sobrino don Lorenzo, empleado de la Casa Cortés Hermanos.

Descanse en paz. Restablecimiento. — Se halla en camino de franca convalecencia en la larga y penosa enfermedad que le ha retenido toda esta temporada en el lecho, el conocido sastre de esta plaza don Salvador Carbonell.

También se encuentra convaleciente de la dolencia que le molestaba, la esposa del Presidente del "C. D. Constanza", doña Beatriz Cortés Aguiló.

Los practiquen cualquiera de los actos antes expresados. Palma, 17 de Agosto de 1943. — El Arzobispo-Obispo. ROGATIVAS POR LLUVIA

Insiguiendo la costumbre de años anteriores al presente, y por el mismo motivo expresado en nuestra Circular número XXIX (volumen LXX de este "Boletín", página 547), autorizamos a los Reverendos Señores Cura-Párrocos y a los demás Encargados de cura de almas, para que, desde la publicación oficial de estas líneas hasta después de terminada la recolección de la cosecha del año próximo venidero, según las necesidades de riego y abastecimiento de fuentes de sus respectivos territorios jurisdiccionales, y mayormente cuando lo pidieren Asociaciones agrícolas y la aconsejaren personas peritas en Agronomía, dispongan, en los días permitidos por la Sagrada Liturgia, que se diga, en misas cantadas o rezadas, o en unas y otras, la colecta en demanda de lluvia; como también los damos facultades para ordenar rogativas a fin de obtener tal beneficio, reservando siempre a Nos el otorgamiento de permiso para Exposición mayor, y para hacerlas cesar y substituir las con oportunas acciones de gracias al Señor providentísimo.

Palma, 23 de Agosto de 1943. — El Arzobispo-Obispo.

INFORMACION LOCAL

Gobierno Civil

Se hace saber a don Onofre Nicolau Torrens, residente en Son Sardina, debe presentarse en este Gobierno Civil —Negociado de Orden Público— donde le enterarán de un asunto que le interesa, durante los días martes, jueves o sábados, a las horas de oficina.

Se hace saber a don Juan Frontera Busquets, a doña Rosalía Frontera Busquets y a don Bartolomé Frontera, vecinos de Sóller, que deben pasar por este Gobierno Civil —Negociado de Orden Público— donde serán enterados de un asunto que les interesa, durante los días martes, jueves y sábados, a las horas de oficina.

Se hace saber a don Vicente Ferrer Ripoll, vecino de Sóller, que debe pasar por este Gobierno Civil —Negociado de Orden Público— donde le enterarán de un asunto que le interesa, durante los días martes, jueves y sábados, a las horas de oficina.

CATÓLICOS! MAÑANA ES PRIMER VIERNES DE MES. Haced una fervorosa Comunion. Preparaos con una buena confesión. No olvidéis la Gran Promesa del Sagrado Corazón, que dijo a Santa Margarita María de Alacoque: "Yo prometo en el exceso de la misericordia de mi corazón, que mi amor omnipotente, os concederá a todos los que cumplgten nueve primeros viernes de mes seguidos la gracia de la penitencia final; no morirán en mi desgracia y mi Corazón será su refugio seguro en aquel último momento".

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. SECCION FEMENINA. Servicio de mensajería de la División Azul. José Moreno Mora, está bien y contento, manda muchos besos y abrazos a sus familiares.

Solicitan madrinan de guerra los siguientes voluntarios: Herndon Cortés y Capitán Bloy, los dos con la Estafeta 29,908. Sargento Bartolomé García, está bien y contento, manda fuertes abrazos a todos los suyos.

Teniente de Artillería Rafael Álvarez continúa bien. José Manuel Sánchez, envía fuertes abrazos a sus hermanos. El está perfectamente bien.

Boletín religioso VIERNES DIA 3 (Primer Viernes de mes con sagrado al Sagrado Corazón de Jesús) San Esteban, rey de Hungría. Cuarenta Horas. Concluyen en la iglesia de las

cias, la entronización del Sagrado Corazón de Jesús, por el Rdo. don Francisco Rayó, Cura Arcipreste, el cual pronunció apropiado parlamento.

Felicitamos cordialmente a los nuevos esposos, deseándoles que las bendiciones del Divino Corazón les hagan felices en su nuevo estado.

Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros. La dirección de la Casa de Cultura de Inca, nos comunica que, terminado el periodo anual de vacaciones que tiene coaccedido al personal de la Biblioteca Pública, se ha reanudado el servicio diario de lectura.

El horario que rige es: de 11 a 1 mañana y de 4 a 8 tarde. Durante el primer trimestre del corriente año se han registrado en nuestra ciudad, 6.357 lecturas y se han leído 10.632 libros.

Peregrinos a Compostela. El próximo lunes, día 6 del mes en curso, saldrá con dirección a Valencia, la Peregrinación mallorquina organizada por los PP. Franciscanos de nuestra ciudad a Santiago de Compostela.

De los del grupo de Inca y que recordamos tener anotados en nuestro carnet de notas figuran los siguientes: Rdos PP. Miguel Salom, Bartolomé Nicolau y Fray Bartolomé Rigo, de la Comunidad de San Francisco; Srtas. Antonia Mora y Magdalena Llabrés, don José Beltrán y esposa, Srta. Margarita Beltrán, don Miguel Miró e hija Margarita, don Juan Ferrer y Srta. Antonia Ferrer.

Tengan todos un feliz viaje y un recuerdo para nosotros y por Mallorca ante el sepulcro del Santo Apóstol. Sam. Inca, 1.º de Septiembre 1943.

El Alcalde ha salido para Burgos

Asistirá a las fiestas Milenario de Cas...

Esta madrugada, en la nave "Ciudad de Palma", zarpó para Barcelona, de paso a Burgos, el Alcalde, don Dezcalle Montis, que en representación de Palma asistirá a las fiestas conmemorativas Milenario de Castilla que se celebrarán en aquella ciudad. Le acompañan los señores municipales.

Durante la ausencia del Sr. Dezcalle, se hará cargo del pacho el Primer Teniente de Alcalde don Guillermo Hombrados.

Fabricantes de tejas y labas al aire libre, industriales de masas de cemento, el Seguro Siliocosis exige un régimen de prevención contra esta enfermedad, informarnos de vuestros derechos y obligaciones en la legislación provincial de la Nacional de Accidentes de Trabajo, calle General Godad.

Cartelera cinematográfica. Astoria. — "En las selvas del Brasil" y "Yo vivo mi vida" por Joan Crawford. B. n. — "Tú eres yo" y "A la conquista del marido" por Assia Noris.

Principal. — "Tráfico en diamantes" y "Capricio frívolo" por Vittorio de Sica y Elsa Merlini. Kálte. — "Primavera" por Jeanette Mac Donald.

Protectora. — "Brigada salvaje" y "Mamá quiere ser noble". Lírico. — "Primavera que muere" y "Los maridos" por Amadeo Nazzari y Mariella Lotti.

Actualidades. — "Titanes del mar" por Victor Mac Laglen y Preston Forster, y "Un patriota" por Brigitte Horney y Willy Birgel. Moderno. — "Tempestad de almas" por Josette Day, y "Mujer sin rumbo" por Edwige Feuillere.

Balear. — "Sal y Salero de 1920" por Chiquilin, Carlitos, Jaime, Stan Laurel y Oliver Hardy. Oriental. — "Camino del infierno" por Juan Trecena, y "Cinco cunitas" por Jeanne Arsend.

Notas de sociedad. En la capilla de la Inmaculada Concepción de la parroquia iglesia de Capdepera, se unieron en el lazo del matrimonio la distinguida señorita doña María Massanet Moll, hija del propietario don Bartolomé, con nuestro particular amigo el joven don Sebastián Pascual Vaquer.

La unión que se celebró el día 31 del pasado Agosto, fue bendecida por el Rdo. don Antonio Morey, Ecnómico, celebrando la Misa de Velaciones el Rdo. don Gabriel Gil, Vicario, ambos de dicha villa. Fueron padrinos la hermana de la novia Srta. Angela Massanet y el hermano del novio don Antonio Pascual.

Firmaron como testigos: por parte de la desposada, su tío don Mateo Massanet Mascaró, Alcalde, y Jefe Local de F.E.T. y de las J.O.N.S. de aquel pueblo, y por parte del novio, su tío don Juan Melis Pascual, del comercio. Los nuevos esposos, a quienes felicitamos y deseamos muchas prosperidades salieron para Barcelona, al objeto de visitar las más importantes capitales de la Península.

De viaje. Ayer tarde, en la motonave "Ciudad de Palma", llegaron procedentes de Barcelona el Dr. don Jaime Munar y esposa doña Catalina Qués, don Francisco Sampere Casas, don Bartolomé Ginard, el Marqués de Barbará, don Oscar Ramis Cardo, don Antonio Cervelló Hurtado, y don José Vandellos Ventosa.

DE YDESO. Consultorio de cuestiones de trabajo. Apuntadores, 12, pral. Teléfono 2839.

Alfredo Bonet. Confecciones en lencería fina; bordados a mano. Equipos, castillas, encajes, camisería, cánteros de punto. — S. Nicolás, 15.

Pedro Sabater Tous. MEDICO. Enfermedades de la piel y sífilis. Ha reanudado su consulta. Calle Luz, 9, 1.

Los más audaces robos de joyas cometidos por un genial aventurero en las propias minas.

En el mismo programa. La deliciosa comedia italiana. CAPRICHO FRIVOLO por Vittorio de Sica y Elsa Merlini.

RIALTO HOY La creación cumbre de JEANETTE MAC DONALD. PRIMAVERA. Producción Metro Goldwing. MODERNO HOY Magnífico programa doble TEMPESTAD de ALMAS por Josette Day. MUJER SIN RUMBO por Edwige Feuillere.

BALEAR HOY JUEVES CHIQUILIN JAIMITO CARLITOS STAN LAUREL OLIVER HARDY EN LA SAL Y SALERO DE 1920. Tolerada para menores Inca, 1.º de Septiembre 1943.

TEATRO PRINCIPAL. El Palacio de las grandes superproducciones. PRECIOS DE VERANO HOY. De viaje. Los más audaces robos de joyas cometidos por un genial aventurero en las propias minas. En el mismo programa. La deliciosa comedia italiana. CAPRICHO FRIVOLO por Vittorio de Sica y Elsa Merlini.

Sindical 18 de Julio

La isla de Marcus, en el Pacífico ha sido atacada por fuerzas norteamericanas

Nuevo Gobierno en Chile

Charlas femeninas

El uniforme en boga

Por Graciela

Adopción de las normas de convocatoria al curso de médicos del Seguro de Enfermedad

Comunicación a las normas de convocatoria y aclaración de algunas consultas verificadas en la Jefatura de la "Obra 18 de Julio", se establecen.

Al concurso de médicos del seguro de enfermedad concurrirán todos los médicos de España.

Las plazas son de carácter nacional y se solicitarán con carácter de urgencia.

El número de médicos en cada provincia se limita por descomposición actual del número de médicos por lo cual se establece un escalafón.

Los especialistas serán distribuidos entre la capital y las comarcas por orden de puntuación.

Quinto. — Los médicos de zona serán distribuidos entre la capital, las comarcas y las localidades.

En las tres categorías, colocados los de la "Obra 18 de Julio", los de A. P. D. y los de entidades que practiquen el seguro, se completará el escalafón con los libros que soliciten hasta el cupo necesario en relación con las familias asistidas más supernumerarias que a juicio de la Obra sean necesarios para completar los servicios.

Para presentación de documentos se atenderán a lo siguiente:

Grupo primero: Médicos de A. P. D. Presentarán en la Jefatura Provincial de la Obra instancia solicitando el ingreso en la escala del seguro y ficha de expediente personal. Abonarán 25 pts.

Grupo tercero: Médicos de sociedades. Presentarán en la Jefatura Provincial de la Obra instancia solicitando el ingreso en la escala del seguro y ficha de expediente personal. Abonarán además documentación correspondiente a los méritos científicos en relación con la especialidad solicitada.

Grupo cuarto: Concurso libre. Presentarán en la Jefatura Provincial de la Obra instancia solicitando ingreso en la escala del seguro, ficha de expediente personal informada de I. C. L.

Toda la documentación (original del testimonio notarial o fotocopia del original) correspondiente a los méritos que deseen acreditar, abonarán 25 pesetas.

Las cosas--ha declarado Roosevelt-- marchan bastante bien

Construcción récord de un destructor

Versión norteamericana

Washington. — El portavoz del departamento de Marina ha anunciado que fuerzas especiales de EE. UU. han atacado la isla de Marcus. La operación, dijo el portavoz, había sido planeada para el día 1.º de septiembre y probablemente está desarrollándose. No se ha recibido ningún informe del contingente atacante.

La isla Marcus está situada a 1920 kms. al sureste de Tokio. El portavoz añadió que se tiene confianza en que el contingente atacante pueda hacer frente a las fuerzas que contra él envían los japoneses.

Versión nipona

Tokio. — Comunicado del Gran Cuartel Imperial.

"Muy de mañana, aviones enemigos realizaron un ataque contra Minamitorishima, en la isla de Marcus.

Unidades navales de superficie abrieron fuego contra la isla.

OTRAS NOTICIAS

Una frase de Roosevelt

Washington. — En respuesta a las preguntas formuladas por los periodistas sobre la posibilidad de una próxima conferencia anglo-norteamericana-soviética el presidente Roosevelt ha declarado en la conferencia de prensa que las cosas "marchaban bastante bien".

Sin embargo se negó a dar más detalles.

Construcción record

Washington. — El Departamento de Marina ha anunciado un nuevo record en la construcción de destructores de escolta, alcanzado en los astilleros de la sociedad Bethlehem de Massachusetts, donde el destructor "Hammann" ha sido terminado a los 12 días de puesta a quilla. La anterior marca estaba en 18 días.

Choque de dos buques mercantes

Washington. — Dos buques mercantes aliados han chocado en alta mar.

Perecieron, a consecuencia de la colisión, treinta tripulantes de dichos buques.

Las bajas de la Marina norteamericana

Washington. — A más de diez y nueve mil se eleva actualmente el número de las bajas tenidas por la Marina norteamericana desde el comienzo de la guerra. Así se anuncia oficialmente, muertos, heridos y desaparecidos.

En dicha cifra figuran los muertos y desaparecidos.

Hull y la proyectada Conferencia tripartita

Washington. — Cordell Hull, Secretario de Estado, ha declarado a los periodistas que se halla de acuerdo con Churchill en desear que se celebre una Conferencia tripartita entre los Ministros de Asuntos Exteriores de la Gran Bretaña, EE. UU. y Rusia.

Añadió que él no se hallaba en condiciones de ir personalmente a Londres, en el momento actual; y dijo últimamente que no sabía si la Conferencia en cuestión se celebraría o sería aplazada.

Telegrama de Roosevelt al Presidente de Polonia

Washington. — El Presidente Roosevelt ha dirigido un mensaje al Presidente emigrado de Polonia, Raczkievicz, en ocasión del aniversario de la invasión de Polonia.

SE ESPERA QUEDE HOY CONSTITUIDO

Santiago de Chile. — La crisis política anunciada desde hace días, entra hoy en la fase decisiva.

Se cree que el gobierno podrá quedar constituido esta noche y se sabe que los liberales, Arturo Matte y Oscar Vial, aceptarán el ofrecimiento del presidente de la República para desempeñar la cartera de Hacienda y Tierra y Colonización, respectivamente.

Esta mañana conferenció el Jefe del Estado con el Presidente del partido democrático, para tratar de la participación de este partido. Se da como seguro el nombramiento del senador radical Oswald Iriarte, como Ministro del Interior.

Como nuevos Ministros se indican los nombres de los radicales Moller y Quintana, para Economía y Agricultura, respectivamente.

Se vuelve con esto a poner término a la laboriosa etapa política en la cual permanecieron los partidos políticos al margen de las tareas gubernativas.

Se estima que la mayoría parlamentaria quedará reforzada con la entrada de los Ministros liberales.

Contemplando muchas veces la velocidad con que se extiende una moda por un país, se piensa sin estrujarse mucho el magán, que si las ideas se difundieran por el mundo con la rauda velocidad con que se difunden las modas, la radio quedaría indudablemente convertida en una anacrónica tortuga.

No sabe nadie aún a ciencia cierta de qué medios de difusión se vale la moda para llegar tan rápidamente hasta la conversión de un detalle original en un adorno ya muy visto o de un modelo reciente en un uniforme. ¿Es acaso la revista de modas? ¿Es el capricho prendido en la vista y en el deseo de la mujer con la loca carrera del fuego en un campo de mies agitado por el vendaval? ¿Es la coincidencia de muchos pensamientos creadora fecunda de adeptas para la uniformidad? No se sabe. Sólo se ve y se palpa el vestido, que es hoy encuentro único y casual, como modelo para nuestros ojos, y se convierte mañana en repetido y pasado mañana en numeroso hasta llegar aceleradamente.

La multiplicación del tal traje se ha efectuado con más celeridad que si la hubiera hecho el famoso Inaudi. Todas las jovencitas y muchas féminas que ya no pertenecen a la categoría de juveniles, han aparecido en la calle en breve tiempo con el famoso vestido, al que una excesiva difusión ha llevado a ser conocido con el moderno mote de "traje de tipo único". Los almohacanes han visto descender el volumen de sus existencias de telas rameadas más aceleradamente que cuando se estiló poner las habitaciones enredadas por todas partes. Y en las calles se hacen un verdadero río muchas personas con esto de encontrarse a cada paso una jovencita exactamente igual a aquella con que se tropezara en el paso anterior. Todas van lo mismo; todas parece que acaban de abandonar el jardín donde han estado regando los rosales o podando las adelfas o tratando de combatir la plaga del pulgón que amenaza acabar con las clavellinas. Porque este vestido tan profusamente usado ahora por la juventud, es de los que antes destinaban para las tareas del jardín las que tenían jardín y ganas de cuidarlo o estropearlo.

La moda lo ha difundido con esa vertiginosa rapidez que comentamos y que para sí quisieran los botones de continental. Y así el vestido hoy en boga ha pasado a parecer el uniforme veraniego de nuestra juventud femenina que se ha vuelto de pronto económica y poco amiga de variar de vestidos a cada momento; lo contrario de lo que aseguró siempre la fama que era peculiar de toda mujer.

¿Y ese sí que es un gran triunfo de la moda!... Lo que ella no consiga...

(Colaboración Logos)

INES

"NO DO" n.º 35

Interés informativo noticioso "NO-DO" número 35 se proyecta en cines. Una amplia gráfica de la visita queda recogida en el noticioso, y buen número de unidades de guerra, el "Canario" destructor, mochetes torpederos y la "Juan Sebastián" quedan captadas en una ocasión de revistar de guerra el Jefe del Departamento del Ministro.

Aspectos de la Feria de Bilbao, una gran deportista francesa, el partido de "rugby" irlandés y americano jugados; y amplios detalles de la ingente tarea de reconstrucción efectuada por los ucranianos, etc., con el interés más noticioso.

Patronales

EN GALILEA

Programa de las fiestas civiles en honor de la Virgen, se celebrarán en los días 7, 8 y 9 del mes de Julio.

El día 7: Solemnidad Completa.

El día 8: Solemnidad Completa.

El día 9: Solemnidad Completa.

El día 10: Solemnidad Completa.

El día 11: Solemnidad Completa.

El día 12: Solemnidad Completa.

El día 13: Solemnidad Completa.

El día 14: Solemnidad Completa.

El día 15: Solemnidad Completa.

El día 16: Solemnidad Completa.

El día 17: Solemnidad Completa.

El día 18: Solemnidad Completa.

El día 19: Solemnidad Completa.

El día 20: Solemnidad Completa.

El día 21: Solemnidad Completa.

El día 22: Solemnidad Completa.

El día 23: Solemnidad Completa.

El día 24: Solemnidad Completa.

El día 25: Solemnidad Completa.

El día 26: Solemnidad Completa.

El día 27: Solemnidad Completa.

El día 28: Solemnidad Completa.

El día 29: Solemnidad Completa.

El día 30: Solemnidad Completa.

Los italianos y alemanes de la zona costera del Brasil SON OBLIGADOS A TRASLADARSE AL INTERIOR DEL PAIS

Donativo de la Argentina para la Biblioteca nacional de Lima

Río Janeiro. — Los súbditos italianos y alemanes que viven en las zonas costeras del Estado del Espíritu Santo han recibido orden de abandonar dichas zonas dentro del plazo de 48 horas.

La orden dispone que se trasladen al interior del país.

Donativo para la Biblioteca de Lima

Buenos Aires. — El Ministro del Interior ha donado un valioso ejemplar de "Hymnum" de Lebrilla, a la Biblioteca Nacional de Lima.

Esta biblioteca, que resultó destruida a consecuencia de un incendio, se está reconstruyendo actualmente.

Se establece un sistema de crédito oficial en la Argentina

Buenos Aires. — Se ha firmado un decreto por el que se crea el sistema de crédito oficial adaptable a la explotación industrial y a todo lo que sea fuente de riqueza nacional.

Se forma el capital para el crédito con los beneficios que obtiene el Estado con la emisión de moneda y otros recursos.

EFE

¡PATRONO!

Asegura a TODOS los trabajadores en el Régimen Obligatorio de Subsidios Familiares ya que actualmente no lo perciben por falta de beneficiarios, les da derecho para que su viuda y huérfanos puedan cobrar el Subsidio de Viudedad y Orfandad.

Alcaldías francesas asaltadas para robar cartillas de abastecimiento

Se descubre una organización que robaba los alimentos enviados a los prisioneros de guerra

Compiegne. — Han sido asaltadas por elementos malhechores cuatro alcaldías del departamento de Oise.

Los asaltantes intentaban robar cartillas de abastecimiento y sellos oficiales.

Saint Gaudens. — Se ha descubierto una organización que realizaba robos de los alimentos enviados a los prisioneros de guerra.

Se han practicado varias detenciones.

Entre los detenidos figura una dama de asistencia de la Cruz Roja.

EFE

El dios de las aguas devuelve su dinero

Con ocasión de unos trabajos de dragado realizados aguas abajo del puente de Balduino sobre el Mosela cerca de Tréveris se han extraído entre la grava un gran número de monedas de la antigua Roma.

Se cree que se trata de restos de los dineros que al pasar el puente, arrojaban al río como homenaje y tributo al dios del río.

Durante los últimos decenios se han extraído ya muchos miles de monedas de esta especie del cauce del Mosela.

Firme confianza en el Japon en el triunfo de las potencias del Eje

Alemania satisfará el importe de los daños que causen en territorio italiano las fuerzas germanas

Roma. — En virtud de convenio de ratificación que está en curso, el Gobierno alemán se ha comprometido a satisfacer el importe de los daños contractuales originados en el territorio italiano por las fuerzas armadas alemanas o por individuos de éstas, a personas de nacionalidad italiana.

Cuando resulte imposible determinar amistosamente el importe de la indemnización la fijará una comisión mixta italo-germana que residirá en Roma.

El film y la radio en Bélgica

Durante la preguerra el film padecía en Bélgica bajo un sistema tan confuso como irregular de importación y distribución.

A partir de 1940 se comenzó con un proceso de organización de amplia proporción, en virtud del cual toda la industria cinematográfica belga quedó abarcada en dos organizaciones: la "Cámara profesional belga de los distribuidores cinematográficos", en la cual se halla articulado el grupo de producción, y la "Asociación de propietarios de cines".

Además de ello, Bélgica pasó a formar parte también de la Cámara Internacional Cinematográfica.

Respecto a la producción nacional se esperan buenos resultados, sobre todo en lo que se refiere al film flamenco, tanto de argumento como cultural, habiéndose rodado ya con éxito cientos de la una y de la otra clase. Nueva es también la creación de un Noticiero Semanal belga en francés y en flamenco en el cual se tienen en cuenta principalmente sucesos locales.

Por una ley de mayo de 1940 se declaró monopolio del Estado en Bélgica la radio, que hasta entonces había estado en manos de empresarios particulares, que la utilizaban especialmente con fines de propaganda comercial.

A partir de este momento ha ascendido extraordinariamente el nivel cultural de las emisiones radiofónicas belgas, habiendo aumentado también en enorme proporción el número de radiotelevisores.

Los derechos para estos últimos han sido reducidos, importando actualmente tan sólo 6,5 francos belgas al mes.

Alteración del orden en Copenhague

Londres. — La Agencia Reuters ha transmitido informaciones al diario sueco "Svenska Dagbladet" en las que se afirma que se han producido alteraciones del orden en Copenhague.

Notas de sociedad

Fallecimiento

Ha fallecido esta madrugada, en nuestra ciudad, a la edad de 58 años, don Juan Pastor Sitjar, funcionario de arbitros del Ayuntamiento de Palma, habiendo recibido los auxilios de la religión.

E. P. D.

El znado era por su bondad, su trato afectuoso y su carácter simpático muy estimado de cuantos lo conocían, entre quienes su muerte será muy sentida.

Reciba su afligida familia, y especialmente sus hermanas doña Josefa y doña Francisca; su ahijada María Ana Vaquer; sus primos y primas, el testimonio de nuestra sentida condolencia.

Lea CORREO DE MALLORCA

VENDO COCHE "AMILCAR"

4 plazas, 6 amperes, 5 neumáticos buen estado. — Informes: Ancha, 26; La Puebla.

Don Juan Pastor Sitjar

HA FALLECIDO ESTA MADRUGADA, A LA EDAD DE 58 AÑOS, HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS DE LA RELIGION

E. P. D.

Sus desconsoladas hermanas Josefa y Francisca, ahijada María Ana Vaquer primos, primas y demás familia al participar a sus amistades tan irreparable pérdida les suplican una oración por su alma y se dignen asistir al Rosario que se rezará a las 6 y media de esta tarde y, seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, así como al funeral que se celebrará mañana, a las once, en la iglesia de la Merced.

Casa mortuoria: P. S. Antonio, 21. 1.º

El Excmo. y Rldmo. Sr. Arzobispo-Obispo ha concedido indulgencias en la forma de costumbre.

Muchos reparadores de Radio...

(SOLO UN LABORATORIO) CON VEINTE AÑOS DE EXPERIENCIA

DAMIANS

Calle Llobera, 15 y Gilabert de Centellas, 42. Tel. 1073

Dos acorazados británicos y otras unidades bombardearon baterías costeras de Italia

En el sector Norte del frente ruso la jornada transcurrió en calma. Los ataques soviéticos en otros puntos del frente fueron rechazados. La aviación aliada bombardeó los objetivos de Pisa

COMUNICADOS DE GUERRA DE AYER

EL ALEMÁN
Cuartel General del Führer.— Comunicado alemán: “Varios ataques enemigos contra las posiciones defendidas por tropas rumanas en la cabeza de puente del Kuban han fracasado. Al Oeste de Jankof y en los sectores de Klyk y de Svesk, así como al Oeste de Viasma, numerosos ataques soviéticos han sido rechazados llegando en algunos momentos a la lucha cuerpo a cuerpo. En el sector Norte del frente, la jornada ha transcurrido en calma. Los soviets han perdido ayer 184 carros blindados. Ante el puerto de Jenk, en el mar de Azof, unidades navales ligeras alemanas han hundido una lancha cañonera soviética. En el curso de combates defensivos en el sector de Izum, el cuarto cuerpo blindado, al mando del general de las tropas blindadas, Henrich, se ha distinguido particularmente. Baterías y piezas de largo alcance de la Marina de Guerra abrieron fuego contra una formación enemiga de navíos de guerra; uno de estos navíos fue incendiado. Durante el mes de agosto, la Marina de guerra y la Luftwaffe han hundido dos cruceros, seis contratorpederos, un submarino, un dragaminas y cinco avisos. Han averiado también un buque de línea, 10 cruceros, 9 contratorpederos, 5 avisos y otras cinco unidades.”

NUEVOS EMBAJADORES DE ITALIA
Roma.— El Rey Emperador ha nombrado embajador de Italia en Berlín al general Alberto Pariani, y embajador en Angora a Guido Rocco.

des de tipos distintos de la marina de guerra enemiga. 70 barcos mercantes que sumaban 377.000 toneladas, así como cuatro buques de transporte han sido destruidos al enemigo y 125 barcos que hacían un total de 550.000 toneladas han sido averiados. Tanto en los buques de guerra como en los mercantes, los daños producidos han sido tan graves, que algunos de ellos pueden considerarse como perdidos.

EL ITALIANO
Roma.— Comunicado italiano: “Aviones enemigos bombardearon, Pisa, Pescara, Salerno, Crodenza y Catanzaro, en las que ocasionaron daños considerables y produjeron numerosas víctimas entre la población civil. Cazas italianos y alemanes derribaron 4 aparatos enemigos; otros tres fueron derribados por la DCA. Durante el ataque aéreo efectuado por el adversario en las proximidades de la isla de Santa Maura, en Grecia, un avión cayó al mar, derribado por los tiros de la DCA de la marina. Firmado: General Ambrosio.”

LOS ALIADOS
Cuartel Aliado en el Suroeste del Pacífico: “Bombarderos pesados han atacado los aeródromos japoneses de Wewak, en Nueva Guinea. En el aeródromo de Dagua, de 20 a 25 aviones japoneses, en su mayor parte bombarderos medios, fueron destruidos en el suelo. En el aeródromo de But, los tripulantes de aviones anglosajones observaron incendios que parecían ser de aviones incendiados y más tarde oyeron grandes explosiones en la región donde es-

taban instalados los depósitos de municiones. Todos los aviones aliados volvieron a sus bases.”

Cairo.— Comunicado Aéreo del Oriente Medio: “Bombarderos ‘Liberator’ de la aviación de los Estados Unidos han atacado las instalaciones de Pescara en la costa oriental italiana durante el día de ayer. Las estaciones ferroviarias y apartadero fueron bombardeados, produciéndose grandes incendios y explosiones. 10 cazas adversarios que trataron de impedir la acción, fueron derribados por nuestros bombarderos. 30 aviones ‘Beaufighter’ de la RAF atacaron y averiaron un buque enemigo que se encontraba en la costa occidental de Grecia. De estas operaciones solamente falta uno de nuestros aparatos.”

Cuartel Aliado de África del Norte.— Comunicado naval: “En el día de ayer, dos acorazados británicos bombardearon violentamente, con cañones de 16 pulgadas, baterías costeras en Italia. Estos dos navíos con un crucero y algunos destructores atacaron asimismo, con buenos resultados, las baterías de la región de Cagliari. Patrullas navales bombardearon a lo largo de la península de Calabria. *** Cuartel Aliado en el África del Norte.— Comunicado de la aviación: “Bombarderos pesados del Noroeste africano atacaron durante el día de ayer los objetivos de Pisa. Fueron alcanzados de lleno el apartadero y las fábricas de aviones. Los miembros de la tribulación observaron grandes explosiones. Bombarderos medios, escoltados por cazas, atacaron los objetivos ferroviarios situados entre Capri y Letraro. En la noche última, nuestros bombarderos atacaron la estación de mercancías de Salerno. En todas estas operaciones fueron derribados seis aparatos enemigos. Dos de nuestros aparatos no han regresado.”

Castilla milenaria

Faltan muy pocos días para que se dé comienzo a los festejos conmemorativos del milenario de Castilla. Diez siglos atrás es verdaderamente una fecha fácil de perderse entre la bruma dorada de los tiempos, que de todo modos se nos antojan más heroicos y austeros. Pero al considerar que aquellos abores, en pleno medioevo, señalan el punto señero de partida de nuestra historia patria, resulta motivo más que suficiente para alborotar con sonidos de bronce y tañer de músicas alegres, tan fausto acontecimiento; máxime cuando éste señala analogía indudable con el modo de ser y de sentir de los auténticos descendientes espirituales de aquel Fernán González que supo ensanchar nuestro solar a punta de lanza y escudo de cruz.

Al fracaso de la monarquía visigótica del Guadalete, debía seguir un camino claro y ambicioso, firme y audaz. En las tierras que quedaban libres, con todos sus anhelos de paz y de justicia, sentíase sin embargo la necesidad de ganarse tan bellos postulados por la fuerza de las armas y el Caudillo surgió: con normas paternales y energías indomables, Fernán González el fundador del nuevo estilo exento de excesivos protocolos agrupó y alzó su voz de mando sobre los castillos de su alrededor y logró el milagro de la unificación tan necesaria; creando con ello el reino excelso que al correr de los tiempos, debía ensanchar sus fronteras por los caminos del mundo.

No puede morir, pues, aunque pasen diez mil años el nombre del Conde de Castilla y de Alava, encabezado con Burgos el denominativo de una Castilla que hubo de distinguirse con sinónimo de vejez, de la otra tersa y rozagante.

Al Fuero Juzgo leonés, con sus irritantes privilegios, se opone el Fuero de los Albedríos, dando lugar con ello a unas bases jurídicas que sirvieron de sedante a los espíritus levantiscos.

Antes eran desconocidos los límites exactos de Castilla, nacida un siglo anterior por iniciativa de los primeros conquistadores bajados de las montañas de Vizcaya y Santander; habiéndose esforzado la política real en mantener la confusión, impidiendo con ello el que se formara una fuerte unidad nada conveniente a las ideas centralistas que se alimentaban por parte de Oviedo y León.

“Estonces era Castilla un pequeño rincón, era de castillanos Montes [d’Oca mojón”. Había, por otra parte, necesidad de arramblar con la permanencia del moro en distintos lugares afincado. El ansia de independencia y la cualidad de guerra santa empujaban hacia las armas a la inmensa mayoría de población, compuesta de “jóvenes”, hombres sujetos a la gleba o más o menos atados a la servidumbre, pero, quizá por esta misma razón, con ansia de aventuras. Ellos odiaban la ley de los godos, sujeta a infinidad de trabas que no podían entender. Querían ventilar sus querrelas de pie: “juicios levatos”.

En tal estado de cosas, uno de los Condes de la primitiva Castiella, Gonzalo Fernández, ve eclipsada su estrella de blando poderío y surge la figura de mujer, insustituible en los mayores trances, su esposa Muniadonna, madre y guardadora celosa de las glorias familiares la que cifra en su hijo Fernán González todas las esperanzas de resurgimiento de su querido rincón.

Al trabar, casualmente, el joven Conde, amistad con un viejo ermitaño, en sus correrías montarañas, ya sabe por él de su destino: “Tomará parte en grandes batallas con la gente descreída, quitando la vida a muchos de ellos; cobrará tierras y por su causa incluso será derramada sangre de reyes”. En efecto, más adelante, pasando por alto las múltiples vicisitudes de la heroica y cristiana vida del gran Conde, pudo verse retroceder ante su montura a la media luna y el nacimiento de una Castilla vigorosa, unificada y dueña de sí misma.

Uniendo a su temple esforzado, gran habilidad política, casa nuestro Conde con Sancho, hija de los reyes de Pamplona y viuda varias veces de consorte poderoso. Pero alienta el amor al mismo tiempo, como puede deducirse de los documentos y carturas de arras de la época y como no podía ser menos tratándose de tan esforzada y legendaria figura, fundador de nuestra Patria, Conde de toda Castilla a partir de aquella fecha (931).

Con la espada y con la Cruz, consciente de su responsabilidad, hábil y generoso, “de todo bien cumplido” consigue la admiración de cronistas y juglares, cantando el monje de Arlanza sus hazañas venciendo al califa de Córdoba, a Sancho de Navarra y a Sancho el Craso, de León.

Está puesto en razón que se concentren, pues, en Burgos, cabeza de Castilla, las fiestas del milenario, con representación de sus Estampas que darán acertada impresión de la vida creyente, austera y batalladora que supo imprimir a aquellas nobles tierras la figura señera del Conde de Castilla.

Al señalar los hitos conmemorativos de las rutas de Fernán González, parecerá que reviven los hechos heroicos y las peregrinaciones cristianas de aquellos tiempos gloriosos que debieron retornar.

A. Vidal Iseru

DEPORTIVAS

Una carrera en circuito organizada por el “C. C. Insular”

Se celebrará el próximo domingo, por la tarde. —Itinerario y lista de premios. — ¡A inscribirse!

El rechecho “Club Ciclista Insular”, de cuyo resarcimiento dimos cuenta ha unas semanas, ya a dar señales de vida, organizando una prueba que, por medio de se celebrará el próximo domingo, por la tarde.

Trátase de una carrera que será disputada sobre el siguiente circuito urbano: Salida del “C. C. Insular” — Héros de Manacor — Avenida Alejandro Roselló — Arturo Rizzi — P. García Orell — Manuel de los Herreros — Capitan Castell. 25 vueltas a este circuito, con un total aproximado de unos 50 kms.

Habrán “sprint” cada vuelta, es decir, un total de 25 sprints. Ya puede el lector imaginar lo que ello significa.

Los premios establecidos son los siguientes: 150 ptas. — 125 — 100 — 75 — 45 — 20. Además, hay una prima especial para el corredor que logre destacarse con un minuto de ventaja.

La prueba — que, pese a su poco kilometraje, se presenta difícil — es reservada a los corredores de categoría, no pudiendo tomar parte los cuartos y principiantes.

Damos gustosamente la bienvenida a la celebración de la carrera, que dará comienzo las seis y media de la mañana del próximo domingo.

Las inscripciones, en el medio del domingo, tendrán lugar en los locales del “C. C. Insular”.

Ayer, con gran solemnidad, dieron comienzo en Barcelona los Campeonatos de España de Natación

En la primera jornada — dedicada exclusivamente al polo acuático — el equipo del «C. N. Palma» venció al del «C. N. Ceuta» por 8-0.

Barcelona.— Han visitado el palacio municipal, los nadadores que participarán en los Campeonatos Nacionales de Natación y Water-polo, acompañados por los directivos de la Federación. Fueron recibidos por el alcalde de la ciudad y tenientes de alcalde, siendo obsequiados con una copa de vino español.

Barcelona.— Esta tarde con gran solemnidad, han dado comienzo, en la piscina de Montjuich, los 33 Campeonatos Nacionales de Natación, organizados por la Federación Catalana de dicho deporte y patrocinados por la Nacional del mismo.

La primera jornada ha estado dedicada, exclusivamente, a partidos de polo acuático de segunda y primera categoría.

Se registró una magnífica entrada. El Comité de honor de los Campeonatos está formado por el teniente general Moscardó, los Gobernadores Civil y Militar,

CALENDARIOS TORNEO NACIONAL DE LIGA SEGUNDA DIVISION PRIMERA VUELTA

- 26 Septiembre** Hércules-Valladolid; Baracaldo-Xerez; Ceuta-Betis; Gijón-Osasuna; Alcoyano-Constancia; Leonesa-Zaragoza; Arenas-Murcia.
- 3 Octubre** Valladolid-Arenas; Xerez-Hércules; Betis-Baracaldo; Osasuna-Ceuta; Constancia-Gijón; Zaragoza-Alcoyano; Murcia-Leonesa.
- 10 Octubre** Valladolid-Xerez; Hércules-Betis; Baracaldo-Osasuna; Ceuta-Constancia; Alcoyano-Murcia; Arenas-Leonesa; Gijón-Zaragoza.
- 17 Octubre** Xerez-Arenas; Betis-Valladolid; Osasuna-Hércules; Constancia-Baracaldo; Zaragoza-Ceuta; Murcia-Gijón; Leonesa-Alcoyano.
- 24 Octubre** Xerez-Betis; Valladolid-Osasuna; Hércules-Constancia; Baracaldo-Zaragoza; Ceuta-Murcia; Gijón-Leonesa; Arenas-Alcoyano.
- 7 Noviembre** Betis-Arenas; Osasuna-Xerez; Constancia-Valladolid; Zaragoza-Hércules; Murcia-Baracaldo; Leonesa-Ceuta; Alcoyano-Gijón.
- 14 Noviembre** Betis-Osasuna; Xerez-Constancia; Valladolid-Zaragoza; Hércules-Murcia; Baracaldo-Leonesa; Ceuta-Alcoyano; Arenas-Gijón.
- 21 Noviembre** Osasuna-Arenas; Constancia-Betis; Zaragoza-Xerez; Murcia-Valladolid; Leonesa-Hércules; Alcoyano-Baracaldo; Gijón-Ceuta.
- 28 Noviembre** Osasuna-Constancia; Betis-Zaragoza; Xerez-Murcia; Valladolid-Leonesa; Hércules-Alcoyano; Baracaldo-Gijón; Arenas-Ceuta.
- 5 Diciembre** Constancia-Arenas; Zaragoza-Osasuna; Murcia-Betis; Leonesa-Xerez; Alcoyano-Valladolid; Gijón-Hércules; Ceuta-Baracaldo.
- 12 Diciembre** Constancia-Zaragoza; Osasuna-Murcia; Betis-Leonesa; Xerez-Alcoyano; Valladolid-Gijón; Hércules-Ceuta; Arenas-Baracaldo.
- 19 Diciembre** Arenas-Zaragoza; Murcia-Constancia; Leonesa-Osasuna; Alcoyano-Betis; Gijón-Xerez; Ceuta-Valladolid; Baracaldo-Hércules.
- 2 Enero** Zaragoza-Murcia; Constancia-Leonesa; Osasuna-Alcoyano; Betis-Gijón; Xerez-Ceuta; Valladolid-Baracaldo; Hércules-Osasuna.

TERCERA DIVISION Cuarto Grupo

- 26 Septiembre** Tarrasa-Granollers; Figueras-Reus; Tarragona-Gerona; San Martín-Baleares; Mallorca-Lérida.
 - 3 Octubre** Granollers-Mallorca; Reus-Tarrasa; Gerona-Figueras; Baleares-Tarragona; Lérida-San Martín.
 - 10 Octubre** Granollers-Reus; Tarrasa-Gerona; Figueras-Baleares; Tarragona-Lérida; Mallorca-San Martín.
 - 17 Octubre** Reus-Mallorca; Gerona-Granollers; Baleares-Tarrasa; Lérida-Figueras; San Martín-Tarragona.
 - 24 Octubre** Mallorca-Tarragona; Tarrasa-Lérida; Reus-Gerona; Granollers-Baleares; Figueras-San Martín.
 - 7 Noviembre** Gerona-Mallorca; Baleares-Reus; Lérida-Granollers; San Martín-Tarrasa; Tarragona-Figueras.
 - 14 Noviembre** Gerona-Baleares; Reus-Lérida; Granollers-San Martín; Tarrasa-Tarragona; Mallorca-Figueras.
 - 21 Noviembre** Mallorca-Baleares; Lérida-Gerona; San Martín-Reus; Tarragona-Granollers; Figueras-Tarrasa.
 - 28 Noviembre** Baleares-Lérida; Gerona-San Martín; Reus-Tarragona; Granollers-Figueras; Tarrasa-Mallorca.
- SEGUNDA VUELTA**
- 5 Diciembre** Granollers-Tarrasa; Reus-Figueras; Gerona-Tarragona; Baleares-San Martín; Lérida-Mallorca.
 - 12 Diciembre** Mallorca-Granollers; Tarrasa-Reus; Figueras-Gerona; Tarragona-Baleares; San Martín-Lérida.
 - 19 Diciembre** Reus-Granollers; Gerona-Tarrasa; Baleares-Figueras; Lérida-Tarragona; San Martín-Mallorca.
 - 2 Enero** Mallorca-Reus; Granollers-Gerona; Tarrasa-Baleares; Figueras-San Martín.
 - 9 Enero** Tarragona-Mallorca; Lérida-Tarrasa; Gerona-Reus; Baleares-Granollers; San Martín-Figueras.
 - 16 Enero** Mallorca-Gerona; Reus-Baleares; Granollers-Lérida; Tarrasa-San Martín; Figueras-Tarragona.
 - 23 Enero** Baleares-Gerona; Lérida-Reus; San Martín-Granollers; Tarragona-Tarrasa; Figueras-Mallorca.
 - 30 Enero** Baleares-Mallorca; Gerona-Lérida; Reus-San Martín; Granollers-Tarragona; Tarrasa-Figueras.
 - 6 Febrero** Mallorca-Tarrasa; Lérida-Baleares; San Martín-Gerona; Tarragona-Reus; Figueras-Granollers.
- El vencedor de cada grupo habrá de estar proclamado el día 6 de febrero de 1944, a efectos de su participación en la fase final de la Tercera División.

La aviación británica llevó a cabo un nuevo ataque contra Berlín

Se trata del segundo gran ataque contra la capital alemana

La R. A. F. perdió 51 bombarderos

Del comunicado alemán: En la pasada noche, fuerzas aéreas británicas han efectuado un nuevo ataque contra la región del gran Berlín. La DCA, proyectores y nuestros aviones de caza nocturnos desorganizaron las formaciones de bombarderos de tal manera que no pudieron realizar su ataque como lo habían proyectado.

En algunos lugares de Berlín y en sus alrededores ha habido destrucciones, algunas de gran importancia. La población ha sufrido pérdidas reducidas.

Algunos aviones enemigos dejaron caer sus bombas al azar en otras poblaciones del Reich.

Según las últimas informaciones, la defensa aérea ha derribado 47 bombarderos británicos; otros ocho aparatos británicos fueron derribados durante el día de ayer encima de los territorios ocupados del Oeste.

Comunicado británico

El segundo ataque de gran envergadura efectuado hasta ahora contra Berlín ha sido realizado durante la pasada noche. En el se han lanzado gran número de bombas explosivas e incendiarias y ha durado cuarenta y cinco minutos.

No ha sido posible observar bien sus resultados por impedirlo las grandes masas de nubes, sin embargo, los pilotos pudieron observar grandes incendios y otros signos que indicaban que las bombas han producido grandes daños.

El enemigo trató inútilmente de impedir el ataque concentrando gran número de aviones de caza encima de la capital y en sus alrededores. Algunos de estos aparatos fueron derribados en los combates que se libraron.

48 de nuestros bombarderos no han regresado a sus bases.”

Hubo violentos combates

Berlín.— Informarse que la aviación británica efectuó una nueva incursión sobre Berlín.

La defensa aérea completamente reorganizada ha infligido muy graves pérdidas a los atacantes.

Las formaciones de bombarderos británicos fueron dispersadas y la mayor parte de ellas se vieron obligadas a arrojar sus bombas al azar.

Se desarrollaron violentos combates aéreos en el curso de los cuales fueron derribados

La Universidad de Milán cambiará de residencia

Milán.— A causa de los desperfectos sufridos durante los ataques aéreos, la Universidad de Milán será trasladada a distintas ciudades de la provincia Las Facultades de Derecho y Literatura se instalarán en Bérgamo, y la de Veterinaria, en Como.

SE VENDE
Barreras de hierro propias para jardín.
Miden 1'30 por 1'60 ms.
Informes: Ribera, núm. 33.

Lea **CORREO DE MALLORCA**.



Bernardo Bosch

quín Moreno y el secretario Presidente de la Federación.

Participarán en los próximos las siguientes: Andalucía, Aragón, Canarias, Castilla, Galicia, Marruecos y Navarra.

Barcelona.— Se ha dado el partido de Campeonato polo acuático entre el Club Natación Palma contra el Club Natación Ceuta.

Los equipos estaban puestos así:

Palma.— Quelles, Rover, Bosch, Blanch, Bonet.

Club Natación Ceuta: Bernal, Ordoñez, Vernet, Manolo, Lesmes.

CICLISMO

86 inscritos para "Vuelta a Cataluña"

Barcelona.— En la de la “Unión Deportiva Sans”, quedó cerrado de inscritos para la “Vuelta a Cataluña” que se iniciará el domingo, reuniendo la respetable número de ciclistas, cifra que no ha guiado ninguna de las competiciones similares de España.

PALO TUN

PÍDALO EN BOTELLAS

LA AEROFOTOGRAFIA al servicio DE LA AGRICULTURA

Cracovia.— Hasta ahora la aerografía se había utilizado exclusivamente como instrumento militar.

La práctica, sin embargo, demostrado lo contrario. Sobre todo en el campo de la aerofotografía ha servido utilísimos.

En los nuevos territorios ocupados por las tropas alemanas se están aplicando en gran escala para la racional valoración de los recursos agrícolas.

Aquí el aeroplano presta servicios no sólo para el estudio de los cultivos, sino también para sembrar el grano. Naturalmente semejante cosa se adopta únicamente en las vastas extensiones.